
Nr. Drucksache Einzelanfrage Datum Antwort
1. 20-02-0388 Warum werden im Nord-Ostsee-Kanal derzeit keine Ersatzschleusen in Reserve gehalten 23.02.2022 02.03.2022

 (Quelle: Schreiben des Parlamentarischen Staatssekretärs im Bundesministeriums
für Digitales und Verkehr, Oliver Luksic, MdB, vom 15. Februar 2022 an den Fragesteller)
 und wann werden sie in diesem Jahr in Kiel-Holtenau und Brunsbüttel vorhanden sein?

2. 22-02-0409 Seit wann ist bekannt, dass die Rader Hochbrücke über den Nord-Ostsee-Kanal einen 24.02.2022 03.03.2022
Ersatzbau benötigt,  und wie ist der geplante Trassenverlauf (Quelle: Schreiben des
 Parlamentarischen Staatssekretärs im Bundesministeriums für Digitales und Verkehr,
 Oliver Luksic vom 15. Februar 2022 an den Fragesteller)?

3. 22-03-0052 Werden die Ortsumgehungen laut Bundesverkehrswegeplan 2030 Giebelroth 04.03.2022 11.03.2022
(Projektnummer B2-G10-ST-T1, Länge 2,5 km, Kosten 4,7 Mill. EUR) und Droßdorf 
(Projektnummer B2-G10-ST-T2, Länge 2,9 km, Kosten 9,3 Mill. EUR) gebaut und wann 
wäre der frühestmögliche Baubeginn?

4. 22-03-0076 Liegt der Bundesregierung der Verordnungsentwurf, erarbeitet von der Generaldirektion 09.03.2022 14.03.2022
Wasserstraßen und Schifffahrt Kiel, dem Verein der Kanalsteurer e.V. und Vertretern von 
Verbänden, seit dem 3. Dezember 2015 vor (vgl. Antwort der Bundesregierung in der 
Drucksache 20/896), und welche gesetzlichen Vorschriften über das Kanalsteurerwesen 
sollen nunmehr noch ergänzt werden?

5. 22-03-0301 Was gedenkt die Bundesregierung als Sofortmaßnahmen zu ergreifen, um treibstoffintensive 22.03.2022 30.03.2022
Unternehmen, wie zum Beispiel einheimische Spediteure, Logistikfirmen, Bau- und
 Handwerksunternehmen, Landwirte, See- und Binnenschifffahrt, Fischfangflotten und die
 gesamten Lieferketten im Handel, aber auch Dienstleister, Taxiunternehmen, ÖPNV und aus 
den Bereichen für Gesundheit und Sicherheit Pflegedienste, medizinische Notversorgungen, 
Feuerwehren und Polizei, von den hohen Treibstoffpreisen zu entlasten und auch die 
Pendlerpauschalen hochzusetzen?

6. 22-04-0314 Da das Lastenausgleichsgesetz in der Fassung der Bekanntmachung vom 2. Juni 1993 28.04.2022 06.05.2022
(BGBl. I S. 845; 1995 I S. 248), das zuletzt durch den Artikel 211 der Verordnung vom 
19. Juni 2020 (BGBl. I S. 1328) geändert wurde, plant die Bundesregierung in der Zukunft 
wegen der Corona-Krise eine einmalige Vermögensabgabe der berechneten
 Vermögenswerte der Bundesbürger und falls ja, wird dann eine mögliche
 Hypothekengewinnabgabe und eine Kreditgewinnabgabe eingeführt?

7. 22-04-0315 Da Photovoltaik-Anlagen und Windkraftanlagen (WKA) auf landwirtschaftliche Nutzflächen 28.04.2022 06.05.2022
gebaut oder sogar, wie im Fall von WKA, zusätzlich im Forst errichtet werden, wie viel
 landwirtschaftliche Nutz- und Forstflächen werden seit Inkrafttreten des 
Erneuerbare-Energien-Gesetz (EEG) im Jahr 2000 (stetig weiterentwickelt 
(EEG 2004, EEG 2009, EEG 2012, PV-Novelle, EEG 2014, EEG 2017)) für Photovoltaik- und 
Windkraftanlagen genutzt und wie sieht der weitere Bedarf in der Zukunft aus?

8. 22-05-0030 Verfügen die Bundesregierung oder deren Institute über Statistiken zu Covid-19-Impfstoffe 03.05.2022 12.05.2022
hinsichtlich Impfnebenwirkungen bei geimpften Personen, insbesondere Todesfälle, schwere 
und leichte Nebenwirkungen?

9. 22-05-0328 Warum werden nicht alle Hybridfahrzeuge staatlich gefördert und welche Begründungen 23.05.2022 31.05.2022
gibt es für eine Nichtförderung?

10. 22-05-0453 Klagen momentan Angehörige der bewaffneten Organe (Heer, Luftwaffe, Marine) 30.05.2022 07.06.2022
gegen die Covid19- Impfplicht, weil sie eine Impfung verweigerten?

11. 22-05-0454 Welche Ortsumgehungen, die im Bundesverkehrswegeplan 2030 aufgelistet sind, werden 30.05.2022 07.06.2022
in den einzelnen Bundesländern aufgrund der Neuorientierung der Bundesregierung 
(Sanierung anstatt Neubau) gestrichen bzw. könnten gestrichen werden?

12. 22-06-0220 Ist der Bundesregierung bekannt, wie viel Hektar Moore in den einzelnen Bundesländern 21.06.2022 30.06.2022
 trockengelegt wurden und welchen CO2-Ausstoß diese pro Jahr verursachen
 (https://www.mz.de/mitteldeutschland/sachsen-anhalt/mehr-co2-ausstoss-als-alle-
heizungen-zusammen-sachsen-anhalts-moore-sind-ein-problem-3392877?reduced=true)?

13. 22-06-0221 Ist der Bundesregierung bekannt, dass das Forschungsschiff "Aldebaran" auf dem 21.06.2022 30.06.2022
Bundestraßengewässer Elbe Schadstoffe auf dem Grund aus DDR-Zeiten 
(https://www.mz.de/lokal/dessau-rosslau/schadstoffe-am-grund-forschungsschiff-
untersucht-elbe-bei-dessau-nach-umweltsunden-aus-ddr-zeit-3393190?reduced=true)
 gefunden hat, und um welche Schadstoffe handelt es sich hierbei genau?"

14. 22-06-0267 Wie viele Straftäter und Straftäterinnen sind zurzeit in den einzelnen Bundesländern 23.06.2022 05.07.2022
inhaftiert, und wie viele sind davon abgelehnte Asylbewerber (bitte nach Bundesländern 
aufschlüsseln)?

15. 22-06-0382 Sieht die Bundesregierung gegenüber einem Bafög-Lehrling (der nach der 10. Klasse 29.06.2022 11.07.2022
weiterhin auf eine gemeinbildende Schule wie Fachschule, Berufsfachschule, 
www.azubi.de/beruf/tipps/schulische-ausbildung, Akademie und Hochschule geht oder ein 

duales Studium,  www. azubi.de/duales-studium/tipps/duales-studium, absolviert), in den 
Kosten für die Ausblildung in Handwerks- und Betrieben mit gewerblichen Arbeitnehmern 
(bei denen die Mehrheit der Ausbildungsverhältnisse, stellt man Kosten 
(Ausbildungsvergütung, Gehalt des Ausbildungspersonals sowie administrative Verwaltung) 
und Erträge (produktive Leistungen der Nachwuchskräfte) gegenüber, keine Nettoerträge, 
sondern Verluste erzielt, "Berufsausbildung bleibt für viele Handwerksbetriebe alternativlos"
 auf www.hwk-koeln.de) enthaltenen Sozialabgaben ein Gerechtigkeitsdefizit und falls nicht, 
warum nicht, und falls ja, welche Maßnahmen beabsichtigt die Bundesregierung zur 
Verringerung oder Beseitigung dieses Gerechtigkeitsdefizits?

16. 22-07-0007 Welche Kenntnisse hat die Bundesregierung darüber, dass die Bahn- und Straßen- 01.07.2022 11.07.2022
Verbindung gemäß 2008 unterzeichnetem Staatsvertrag über eine feste 
Fehmarnbeltquerung, in dem Dänemark sich verpflichtete, die Verbindung zu planen, 
zu finanzieren, zu bauen und für ihren künftigen Betrieb und ihre Instandhaltung zu 
sorgen und dessen damaliges Ziel es war, die Verbindung im Jahr 2018 für den Verkehr 
freizugeben, im Jahr 2029 für den Verkehr freigegeben wird, und was sind nach Auffassung
 der Bundesregierung die Gründe für die seit der Verabschiedung des Planungsgesetzes 
im März 2009 bis zum vollständigen Baubeginn im November 2020 auf deutscher Seite 
vergangene Zeit von insgesamt 11½ Jahren, die nach Pressemitteilungen vor allem auf die 
Verzögerung bei der Erlangung der deutschen behördlichen Genehmigung für den Bau der 
Fehmarnbelt-Querung zurückzuführen sind, die dazu führte, dass die Bauarbeiten in
 Deutschland erst etwa acht Jahre nach dem geplanten Termin beginnen konnte und die 
dazu führte, was der dänische nationale Rechnungshof (Rigsrevisionen) in seinem am 
17. Januar 2022 herausgegebenen Bericht kritisiert , dass die zuständigen dänischen
 Behörden und der Bauherr Femern A/S beim Fehmarnbelt-Projekt "unnötige 
finanzielle Risiken" eingegangen seien, als viele Jahre vor Ablauf der Genehmigungsverfahren
 der deutschen Behörden Großaufträge in Milliardenhöhe ausgeschrieben worden sind



(Fehmarnbeltquerung: Bauarbeiten jetzt auch auf deutscher Seite- DMM Der
 Mobilitätsmanager <https://www.dmm.travel/nc/news/fehmarnbeltquerung-
bauarbeiten-jetzt-auch-auf-deutscher-seite> )?

17. 22-07-0033 Wie viel abgeschlossene Staatsverträge mit benachbarten Staaten hinsichtlich aller 05.07.2022 12.07.2022
Verkehrsinfrastrukturprojekte (Straße, Schiene, Wasser, Luft) konnten von der 
Bundesregierung bisher nicht oder nur schleppend umgesetzt werden (bitte einzeln 
begründen) und welche Maßnahmen werden nunmehr ergriffen, um diese Staatsverträge
 umzusetzen?

18. 22-07-0135 Mit welchen errechneten Kosten-Nutzen-Faktor wurde nach Kenntnis der Bundesregierung 08.07.2022 25.07.2022
der Binnenhafen Torgau mit rund 18,6 Millionen Euro durch den Freistaat Sachsen 
modernisiert, obwohl seit der Wiedereröffnung im Jahr 2018 kaum Binnenschiffe 
(im Jahr 2021 war es gerade einmal ein Binnenschiff) in diesem modernen Landeshafen 
abgefertigt werden?

19. 22-07-0245 Hat die Bundesregierung Kenntnisse über den bei Bohrungen in Storkwitz (Nordsachsen) 18.07.2022 04.08.2022
gemachten Fund von sogenannten "seltenen Erden" oder "schweren Erden" 
(vgl. https://www.welt.de/wirtschaft/article106211685/Ein-Dorf-in-Sachsen-im-Rausch-
der-Seltenen-Erden.html) und wenn ja, welcher wirtschaftlichen Verwendung können 
diese künftig zugeführt werden (bitte ausführen)?

20. 22-07-0245 Hat die Bundesregierung im Zusammenhang mit dem Ende Juli dieses Jahres vom 02.08.2022 12.08.2022
Bundesminister für Wirtschaft und Klimaschutz, Dr. Robert Habeck 
(BÜNDNIS90/DIE GRÜNEN), angekündigten Verbot privater gasbeheizter Pools 
Kenntnis darüber, wie viele private gasbeheizte Pools derzeit in Deutschland betrieben 
werden und in welchem Umfang durch das Verbot des Betreibens privater gasbeheizter 
Pools Gas eingespart werden kann (bitte die von der Regierung erwarteten 
Einsparungen in m³ und kWh angeben)?

21. 22-08-0232 Werden mit der detaillierten Erfassung von Wohneigentum im Rahmen des Zensus 2022 14.08.2022
 (Gebäude- und Wohnungszählung [GWZ]), die geplante Errichtung eines 
Vermögensregisters auf europäischer Ebene und die detaillierte Erfassung von 
Grundstückswerten (Grundsteuererklärung 2022) Absichten verfolgt, die jenen in den 
Niederlanden jüngst beschlossenen annähernd gleichen (Wet verplaatsing bevolking- Wvb), 
und sind angesichts der durch die Staatsverschuldung, die Corona-Krise, das Energiechaos 
und die zunehmende Inflation verursachten staatlichen Notlagen Ausgleichsabgaben 
zur Durchführung eines Lastenausgleichs nach Artikel 106, Abs. 1 Satz 5 Grundgesetz 
beabsichtigt?

22. 22-08-0262 Hat die Bundesregierung, von den Presseberichten zufolge "illegalen Ladesäulen der 17.08.2022
Firma Tesla" und/oder anderer Hersteller Kenntnis, und beabsichtigt sie, gemeinsam 
mit den Bundesländern eine Regelung dieser Problematik herbeizuführen, und wenn ja, 
bis wann?

23. 22-08-0288 Hat die Bundesregierung im Zusammenhang mit der Äußerung des deutschen Wirtschaftsministers, 26.08.2022
Robert Habeck (BÜNDNIS90/DIE GRÜNEN), gegenüber dem ARD-Hauptstadtstudio im Juli 18.08.2022
dieses Jahres unter Bezugnahme auf die verringerten Gaslieferungen aus Russland, wonach „die
Gasmengen … aber ja auch Anderen versprochen“ seien, Kenntnisse darüber, wem gegenüber
Deutschland wann und in welchem Umfang derartige Gaslieferversprechungen abgegeben hat?

24 22-09-0238 Sieht die BReg angesichts von Meldungen von ausgebuchten Fahrten aus Deutschland 16.09.2022 06.10.2022
(teils über 50 pro Tag) in die Ukraine, insbesondere nach Kiew von Flüchtlingen und Touristen 
Handlungsbedarf, um Flüchtlinge, die sich nach Deutschland in Sicherheit gebracht haben, davon 
abzuhalten, sich wieder der Gefahr des Krieges (inklusive der Busfahrer) auszusetzen, und auch 
bezüglich der Werbung durch Anbieter wie zum Beispiel Flixbus für Städtereisen in die Ukraine?

25 22-09-0239 Sind der Bundesregierung gesundheitliche Risiken für die Menschen durch das neue 5G-Netz, genau 16.09.2022 28.09.2022
die durch Studien auf der angegebenen Website von Wissenschaftlern belegt werden, bekannt 
und wenn ja, welche sind es?

26 22-09-0432 Sind der Bundesregierung von festen Landradarstationen (Marine, Küstenschutz, Lotsen) 29.09.2022 06.10.2022
 mit geplottete (auch ohne AIS) Schiffsbewegungen bekannt, die sich zum Zeitpunkt der
 Explosionen von Nord Stream 2 in unmittelbarer oder mittelbarer Nähe der Explosionen befanden?

27 22-09-0478 Ist die Meldung in einer Internetpublikation unter Bezugnahme auf einen Telegram-Kanal 29.09.2022 12.10.2022
nach Kenntnis der Bundesregierung zutreffend, dass ukrainische Militärs inhaftiert worden sind,
 weil sie versuchten, Stinger-Raketen (die vorher in die Ukraine geliefert worden sind) an Bord 
des Schiffes «Florian» in Bremen zu bringen, das unter ukrainischer Flagge in die Türkei gehen sollte?

28 22-10-0047 Hat die Bundesregierung geprüft, was mit Geschädigten ab dem 1. Juni 2022 passiert , wenn ein 11.10.2022 18.10.2022
nicht haftpflichtversichertes ukrainisches Auto mit Flüchtlingen in Deutschland schuldhaft einen Unfall
verursacht hat und gibt es bereits eine Statistik darüber, wie viele Unfälle, die schuldhaft durch nicht 
haftpflichtversicherte ukrainische Autos verursacht worden sind und deren 
Schadensregulierungen ab dem 01. Juni 2022 nicht mehr von deutschen Versicherern
 übernommen wurden?

29 22-10-0124 Welche organisatorischen Maßnahmen und materiellen Vorbereitungen hat die Bundesregierung 12.10.2022 19.10.2022
bereits ergriffen und getroffen, um im Falle eines totalen Stromausfalls (Blackout) sowohl den 
parlamentarischen Betrieb der Bundesregierung als auch die staatliche Infrastruktur 
(damit sind gemeint die Ministerien: Gesundheit, Digitales und Verkehr, Inneres und für H
eimat und Wirtschaft und Klimaschutz) aufrecht zu erhalten?

30 22-10-0229 Inwieweit wurden und werden die Wohnungsbaugesellschaften und -genossenschaften 18.10.2022 25.10.2022
 in die Zielsetzung zum sozialen Wohnungsbau von 400.000 neuen Wohnungen einbezogen 
und werden in welcher finanziellen Höhe im Haushaltsplan berücksichtigt?

31 22-10-230 Wie reagiert die Bundesregierung auf die durch den Ukrainekrieg entstandenen Mehrkosten 18.10.2022 25.10.2022
im Baugewerbe, um alle staatlich geplanten dringenden Bauprojekte, insbesondere 
Brückensanierungen und dem Neubau von 400.000 neuen Sozialwohnungen, zu realisieren?


